
Царь на осле 
Ликуй от радости, дщерь Сиона, торжествуй, дщерь 

Иерусалима: се Царь твой грядет к тебе, праведный и 

спасающий, кроткий, сидящий на ослице и на молодом осле, 

сыне подъяремной. (Зах. 9:9) И когда приблизился к Виффагии и 

Вифании, к горе, называемой Елеонскою, послал двух учеников 

Своих, сказав: пойдите в противолежащее селение; войдя в него, 

найдете молодого осла привязанного, на которого никто из 

людей никогда не садился; отвязав его, приведите; и если кто 

спросит вас: зачем отвязываете? скажите ему так: он надобен 

Господу. Посланные пошли и нашли, как Он сказал им. Когда же 

они отвязывали молодого осла, хозяева его сказали им: зачем 

отвязываете осленка? Они отвечали: он надобен Господу. И 

привели его к Иисусу, и, накинув одежды свои на осленка, 

посадили на него Иисуса. И, когда Он ехал, постилали одежды 

свои по дороге. А когда Он приблизился к спуску с горы 

Елеонской, все множество учеников начало в радости 

велегласно славить Бога за все чудеса, какие видели они, говоря: 

благословен Царь, грядущий во имя Господне! мир на небесах и 

слава в вышних! И некоторые фарисеи из среды народа сказали 

Ему: Учитель! запрети ученикам Твоим. Но Он сказал им в 

ответ: сказываю вам, что если они умолкнут, то камни 

возопиют. И когда приблизился к городу, то, смотря на него, 

заплакал о нем и сказал: о, если бы и ты хотя в сей твой день 

узнал, что служит к миру твоему! Но это сокрыто ныне от 

глаз твоих, ибо придут на тебя дни, когда враги твои обложат 

тебя окопами и окружат тебя, и стеснят тебя отовсюду, и 

разорят тебя, и побьют детей твоих в тебе, и не оставят в 

тебе камня на камне за то, что ты не узнал времени посещения 

твоего. (Лук.19:29-44) 

Событие это весьма удивительно. Ученикам велено 

отвязывать осла как бы без спроса. А когда спросят, тогда сказать, 

что повелел Иисус. Ослёнок не объезженный. Если много шума, 

под ноги бросают одежды и ветви, выдержал ли бы это обученный 

осёл? Что тут необычного, если человек в простой одежде едет на 

осле? Ну, ехал бы в царской одежде на коне, муле или верблюде! А 

таких тысячи. Но что-то необычное происходит. Все вокруг 

радуются, а Иисус плачет, совершенно не заботясь о том, какое это 

произведёт впечатление. Да и всё это очень рискованно. Ведь 



может напасть разъярённая толпа фарисеев или римские войска! Но 

ничто не могло помешать Иисусу въехать в Иерусалим, потому что 

эти события определил и предсказал Сам Бог. 

Но почему всё так необычно? Бог неоднократно посылал 

нео-бычные свидетельства и знамения во времена отступления, 

отпадения, чтобы таким способом привлечь внимание людей. 

Исаия три года ходил нагой и босой, Иеремия делал вид, что 

переселяется, Иезекииль лежал то на одном боку, то на другом, а 

говорить мог только когда Бог ему повелевал. А здесь Царь на 

осле! Осёл даже не оседланный, потому ученики положили на него 

свои одежды. Царь, который не желает власти, не имеет богатства и 

слуг, не имеет воинской силы для утверждения Своего царства. Он 

праведный, спасающий и кроткий. Но если Он кроткий, то кто ж 

Его слушаться будет? 

Дорогие братья и сёстры! Знаете ли вы о том, что у вас есть 

определённое положение перед Богом во Христе? Но практическое 

наше хождение далеко не всегда соответствует этому высокому 

положению и это многих сбивает с толку. У Христа же никогда не 

бывает несоответствий. Он Царь, определённый ещё прежде начала 

мира. Апостол Павел свидетельствует: благодаря Бога и Отца, 

призвавшего нас к участию в наследии святых во свете, 

избавившего нас от власти тьмы и введшего в Царство 

возлюбленного Сына Своего, в Котором мы имеем искупление 

Кровию Его и прощение грехов, Который есть образ Бога 

невидимого, рожденный прежде всякой твари; ибо Им создано 

все, что на небесах и что на земле, видимое и невидимое: 

престолы ли, господства ли, начальства ли, власти ли, - все Им 

и для Него создано; и Он есть прежде всего, и все Им стоит. И 

Он есть глава тела Церкви; Он - начаток, первенец из мертвых, 

дабы иметь Ему во всем первенство, ибо благоугодно было 

[Отцу], чтобы в Нем обитала всякая полнота, и чтобы 

посредством Его примирить с Собою все, умиротворив через 

Него, Кровию креста Его, и земное и небесное. И вас, бывших 

некогда отчужденными и врагами, по расположению к злым 

делам, ныне примирил в теле Плоти Его, смертью Его, [чтобы] 

представить вас святыми и непорочными и неповинными пред 

Собою, (Кол.1:12-22) Итак, в духовном положении Иисус является 

Царём и во второй раз придёт, как Царь царствующих и Господь 

господствующих. Но Царство Божие созидается уже сейчас внутри 



нас, и если сейчас Иисус не является Царём и властелином вашей 

души, то плохи ваши дела! Но тогда  Он должен был совершить 

спасение наше и царские атрибуты Ему были не нужны. Он был 

кроткий и спасающий. А въезд на осле должен был указать на Его 

простоту и доступность.  

И в то же время мы видим, что дана Ему всякая власть. 

Хозяева беспрепятственно отдают осла. Кстати, об ослице. До 

определённого возраста ослица опекает своего ослёнка и они всегда 

вместе. Когда повели ослёнка, то и ослица пошла за ним. Это её 

естественное поведение. Хозяева же, зная это, отпустили и её. К 

необъезженому ослу никаких замечаний не было. Он не кричал, не 

брыкался, не упрямился, потому что Бог управляет и животными. В 

Библии мы не раз с этим встречаемся. Ученики прославляют 

Иисуса, а фарисеи не могут это остановить. А Римские власти этого 

как бы не замечают или не видят в этом ничего опасного.  Камень, 

который отвергли строители, соделался главою угла: это - от 

Господа, и есть дивно в очах наших. Сей день сотворил Господь: 

возрадуемся и возвеселимся в оный! (Пс.117:22-24) 

А Иисус плачет. Раз этот день сотворил Господь, то сотворил 

и день истребления Иерусалима и ещё указал причину, почему это 

будет. Ну, так им и надо, чего плакать? Но наш Иисус не таков! 

Ему жаль было Иерусалим и еврейский народ, который сам обрёк 

себя на многовековые страдания. Ему жаль каждого погибающего 

грешника. Он любит всех без исключения и желает, чтобы все 

спаслись. И суть не в том, сколько человек наделал грехов, а в том, 

что он отвергает Божью любовь, явленную в спасении через Иисуса 

Христа. Вот что является самым тяжким и непростительным 

грехом. Любой грех прощается человеку, но отвержение любви 

Божьей не прощается. И ещё скажу. Иисус взял на Себя грехи 

каждого из нас и наши грехи умертвили Его. Таким образом мы все 

убийцы. Но если мы примем любовь Христа, этот  грех с нас 

снимется, а если нет, то вменится нам. 

Не так-то просто войти в Царство небесное. Апостол Павел 

много претерпел скорбей, был побит камнями, но Бог восставил 

нго. Проповедав Евангелие сему городу и приобретя довольно 

учеников, они обратно проходили Листру, Иконию и Антиохию, 

утверждая души учеников, увещевая пребывать в вере и 

[поучая], что многими скорбями надлежит нам войти в 

Царствие Божие. (Деян.14:21,22) Многие евреи думали тогда, да 



и сейчас думают, что Мессия придёт внезапно и установит Своё 

Царство без всякого их участия. Раз, два и в дамках! На другой 

день множество народа, пришедшего на праздник, услышав, что 

Иисус идет в Иерусалим, взяли пальмовые ветви, вышли 

навстречу Ему и восклицали: осанна! благословен грядущий во 

имя Господне, Царь Израилев! (Иоан.12:12,13) Но они ошибались, 

как и многие христиане сейчас ошибаются. Ещё много пострадает 

народ израильский, прежде чем увидит своего Мессию. Многими 

скорбями входят истинные христиане в Царство Божие. И Христос 

тогда не должен был стать Царём, ибо сперва Голгофа. 

 
 


